
会 議 録 

 

会議名 令和３年度 第１回 小金井市学童保育所運営協議会 

事務局 

(担当課) 

児童青少年課 

開催日時 令和３年４月２７日(火) 19時 00分～19時 45分 

開催場所 オンライン会議 

出 

席 

者 

委員 鈴木委員長、下田副委員長、大澤委員、中山委員、鈴木委員、松川委員、

田畑委員、田口委員、沢村委員、大島委員、大村委員、馬場委員、 

事務局 野村学童保育係長 

欠席者 坊本委員 

会議次第 １ 開会 

２ 新委員への委嘱状の伝達 

３ 副委員長の互選 

４ 議題 

⑴ 令和３年度予算要望に対する回答について 

⑵ 令和３年度学童保育所入所児童数及び職員体制 

⑶ 令和３年度学童保育所運営状況及び支援体制 

⑷ 各施設の状況について 

⑸ 動画配信の取決め・お弁当の取決め 

⑹ その他 

５ 閉会 

配布資料 ⑴ 【資料３－１】令和３年度予算要望に対する回答について 

⑵ 【資料３－２】令和３年度学童保育所入所児童数及び職員体制 

⑶ 【資料３－３】令和３年度学童保育所運営状況及び支援体制 

⑷ 【資料３－４】動画撮影に関する取決めについて（案） 

⑸ 【資料３－５】令和３年度長期休暇中の宅配弁当の取扱いに関する

取決めについて（案） 

  議事 １ 開会 

・出席者の紹介 

⑴ 新委員への委嘱状の伝達（省略） 

⑵ 副委員長の互選 

・坂根前副委員長の退任により、副委員長を選出 

 たけとんぼ学童 下田委員が指名推薦により推薦され、異議なしに

より副委員長に就任 

  ・事務局・指導員の紹介 

  ・委員長挨拶 



２ 議題 

⑴ 令和３年度予算要望に対する回答について 

⑵ 令和３年度学童保育所入所児童数及び職員体制 

⑶ 令和３年度学童保育所運営状況及び支援体制 

⑸ 動画配信の取決め・お弁当の取決め 

⑷を除く、⑴～⑸まで事務局から資料に基づき、一括で説明。 

 

【共通要望事項】 

 （1）新型コロナウイルス感染拡大防止の継続 

（市）新型コロナウイルス対策用マスク、保育用具消毒用アルコールなど

の感染防止策に係る消耗品費について、レベルアップで予算措置してお

り、引き続き感染対策に努める。 

（2）学童保育所と保護者の連絡体制強化 

（市）学童保育所から保護者への情報伝達手段を確保し、緊急時に保護者

の連絡体制強化を図るため、メール配信サービス委託料を予算措置してお

り、現在必要な手続きを進めているところである。 

（3）本要望書にかかる対応について（施設修繕・維持管理） 

（市）ほんちょう学童保育所について、男女別となっていない二階のトイ

レを男女別化することも含めて改修する予定である。児童館のトイレ改修

と併せて、都の補助金を活用し、洋式化を進める予定である。 

本町児童館・学童の建物に係るその他の改修予定について、老朽化して

いることもあり、改修・修繕等については、優先順位もあるので、現時点

ではこういった状況を踏まえ、補助金等も活用しながら限られた財源の中

で計画的に措置をしていきたい。 

この他にも、まえはら学童保育所のエレベーターの修繕など、施設によ

り天井にビルトインされた空調など、一般家庭に設置されたエアコンと違

い専門家に依頼して実施する必要がある施設の点検なども予定している。 

（4）学童の大規模化について（環境改善） 

（市）大規模化の対応については、様々な手法を検討しているところであ

り、抜本的な解決策を現時点では明確に答えられない点を理解いただきた

い。令和２年度はたまむし、令和３年度はさくらなみ、まえはら、みどり

学童保育所について、既存の学童保育所施設の他に市内小学校内にある特

別教室等を４月１日から借用して運営を開始したところである。 

 今後の全体的な大規模化解消策の考えとして、①学校施設内の施設併用

利用、②民間施設・民設民営といった民間活力、③施設建設の以上を基本

的な考えとしているが、市では公共施設個別計画及び学校施設長寿命化計



画を策定しており、対象施設の整備の関係もあり、学童保育所を単独で建

設することは困難な状況であり、引き続き学校施設の使用に向けて取り組

んで行くと共に民設民営補助金の制度化を進めていきたい。 

 

【個別要望事項】 

（市）個別要望事項について、多岐にわたる要望を頂戴したため、今年度

実現可能なもののみを記載している。 

（学）予算要望の回答について、各学童からの要望に対する対応について、

説明してもらったが、それ以外の要望について、いつ頃対応いただけるの

か。また報告はあるのでしょうか。 

（市）声が聞き取りにくく、回答になっているか分からないが、頂いた要

望書及び各所の職員から何が必要か調査をしており、その中で予算要求し

ている。要望書を拝見した上で、要求しているものの査定されており、必

ずしも要望通りとなっていないことが現状であり、限られた予算の中で、

可能な限り対応していきたい。 

（学）予算要望の回答について同様となりますが、各学童の要望の個所の

うち、ほんちょうのトイレ改修工事ですが、父母会に伝えてもよいか。 

（市）まだ業者を選定している段階であり、具体的な日程はまだ決まって

いない。しかし、今年度予算としてはついているので、工事をすることに

ついては伝えても構わない。 

⑷ 各施設の状況について 

各担当施設の指導員から近況について説明。 

 

⑹ その他 

（市）令和４年度にさわらび・みなみ学童保育所運営委託のプロポーザル

を予定している。それに伴い令和３年度中に仕様内容の見直しを検討した

い。 

 三者懇について、今まで委託内容の検証について行っていたところであ

るが、新規であれば３年は必要とのこと、再度委託契約を継続しており、

内容も順調であるため、ここで三者懇を終了したいがいかがか。 

なお三者懇とは、市（直営職員）・委託学童保育所と保護者が入って、

委託後の運営に関して、よりよい学童保育業務とするため課題を検証する

場のことである。 

（学）スケジュールの確認をしたい、令和４年度から新たな契約が始まる

のか。 

（市）あと２年ある。令和５年度（２０２３年度）から新たな契約となる。 



（学）三者懇がなくなるのは決定か。一度持ち帰って検討したい。 

（市）持ち帰ってもらって協議していただきたい。 

（学）第三学童と、第一、第二との交流について、校庭遊びの際には交流

できているとのことであるが、室内遊びの際には交流はできないか。 

また、物品移動は大変と伺っており、対策は考えられていないか。 

（市）第一、第二本体と第三が離れており、放課後に常に一緒とはならな

いかと思う。しかし、本体とのつながりはもっていきたい。まだ４月なの

で今後様子をみたい。なお、春休みには第三を本体に連れて行って交流を

もっていたとの報告を受けているところである。物品の移動については、

夏休み中に事務室の調理器具設置工事を予定しており、それが終われば物

品の移動は減ると思う。また備品で保管庫も買っており、事務室の中でも

移動は少なく納まっていると思う。 

（学）第三学童は各所で新しく始まっているが、何か問題点、懸念点はあ

るか。 

（市）始まったばかりであり、各所で状況は異なっているが、保育後に原

状復帰が求められたり、授業のあとに学童の形に変更するなど各所苦労し

ているところである。 

 

⑺ 次回日程について 

（市）次回日程が、これまでと同様となると第四火曜日は、５月２５日（火）

ということとなる。また、次回もオンライン会議となった場合、今回のよ

うに緊急事態宣言中で、２０時までとなると時間が足りないため、可能で

あれば開始時間を１５分でも３０分でも早めたい。なお、詳細は下田副委

員長と調整したい。 

 

３ 閉会 

 それでは令和３年度第１回小金井市学童保育所運営協議会を閉会する。  


